



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 29/11/2023

Nomination de Frédéric Bélier-Garcia à la direction de la Commune, Centre dramatique national d'Aubervilliers

Rima Abdul Malak, ministre de la Culture, après avoir consulté Karine Francllet, maire d'Aubervilliers et Stéphane Troussel, président du Conseil départemental de Seine-Saint-Denis, annonce la nomination de Frédéric Bélier-Garcia à la direction de la Commune, Centre Dramatique National d'Aubervilliers.

Formé à la philosophie avant de se diriger vers le théâtre, Frédéric Bélier-Garcia est tout à la fois metteur en scène de théâtre et d'opéra, scénariste et réalisateur. Il a dirigé de 2007 à 2019 le Centre Dramatique National des Pays-de-la-Loire et mené la création de l'EPCC Le Quai à Angers, où il a su conduire un projet de théâtre ouvert et populaire, fidélisant un large public et produisant de nombreux projets de la jeune scène française.

Pour le théâtre de la Commune, Frédéric Bélier Garcia entend déployer une programmation où le théâtre dialogue avec l'image, la danse, la musique, le cinéma, ou encore le stand-up. Il compte faire du théâtre un lieu de vie, de partage d'émotions, ouvert à toutes les générations, avec une attention particulière au jeune public et aux familles.

Son projet pour la Commune se déploie autour de 5 axes structurants pour réinventer l'héritage de ce CDN emblématique :

- Les Pavillons d'Aubervilliers : tous les deux mois, un artiste, une institution, un grand théâtre européen ou de région, une discipline, un festival mais aussi des partenaires économiques et sociaux du territoire métamorphosera le lieu à son image.
- Théâtre des jeunes : une priorité sera donnée aux enfants et aux jeunes avec la programmation des "pavillons jeune public" et les temps forts "samedis en famille". Une action spécifique sera proposée aux adolescents afin de les investir dans la vie du théâtre et de la création, notamment sur les périodes des vacances scolaires.
- La petite Commune itinérante : Frédéric Bélier Garcia souhaite développer un petit théâtre mobile modulable pour déployer des actions hors les murs, dans les quartiers, les écoles, les parcs, les places publiques, en lien étroit avec un réseau de partenaires.
- La Commune augmentée : Chaque année en juin et juillet, Frédéric Bélier Garcia proposera à deux institutions du territoire (par exemple Les Labos d'Aubervilliers, les Ateliers Médicis) de travailler avec le CDN autour d'un thème commun, créant une convergence entre les ateliers amateurs et les initiatives développées par les artistes durant la saison.
- Le nouveau front digital : Frédéric Bélier Garcia veut porter une politique numérique volontariste (podcasts, images, vidéos, ...) au service du renouvellement des publics.

Frédéric Bélier-Garcia prendra ses fonctions le 1er janvier 2024, succédant ainsi à Marie-José Malis dont Rima Abdul Malak salue l'action et l'engagement.

Contact presse

Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication - Tél : 01 40 15 83 31
Mél : service-presse@culture.gouv.fr - www.culture.gouv.fr